
Прогноз погоды
                              Атмосф.                 Темп.           Ветер, 
                         явления            воздуха          м/с    
19 ноября
ночь
день
20 ноября
ночь
день

21 ноября

ночь
день
22 ноября
ночь
день

   +2 3

        +5 3

      +6 5

       +9

          +4

   +6

По данным сайта Гисметео.
Неблагоприятные дни ноября

19 (с 8 до 10 часов), 20 (с 17 до 19 часов)
По данным доктора медицинских наук профессора 

В. И. ХАСНУЛИНА.

   +5

+5

3

2

4

 3

Цена
свободная

3

Людям о людях

18 ноября 2017 г., суббота, № 90 (14314)

Навигатор

облачно 
небольшой дождь

2 стр. – «Движение по 
мосту через Ахтубу будет за-
пущено» - губернатор области А.И. 
Бочаров провел выездное совещание 
на строительстве важнейшего для региона объ-
екта транспортной инфраструктуры. 

3-4 стр. – «Пилигримы» заволжских по-
лей» - материал в рамках экологического проекта 
«Живая степь» о необходимости рачительного 
отношения к земле. 

8 стр. – «Михаил Федорович Тупиков» 
- журналист и писатель В.Ю. Сухнев вспоми-
нает своего учителя, наставника и старшего 
товарища.

пасмурно, 
небольшой дождь
пасмурно, 
небольшой дождь

ясно

ясно

ясно

пасмурно, 
небольшой дождь

пасмурно, 
небольшой дождь

Рейтинг

пасмурно, 
небольшой дождь

Äîñòîéíûé ïðèìåð
äëÿ äåòåé è âíóêîâ

Во все времена 
велика была 

роль отца в семье. 
Для своих детей он 
является примером, 
защитником, 
опорой, 
наставником                              
и лучшим другом.

Далеко не всех мужчин 
можно назвать отцами 
в самом глубоком пони-
мании этого слова. Тем 
приятнее рассказывать 
о папах, у которых есть 
чему поучиться. 

Павел Владимирович 
Колпаков родился в Ни-
колаевске, окончил сред-
нюю школу № 2, отслужил 
в армии. Вернувшись до-
мой, отучился на води-
тельских курсах. Долгое 
время работал водителем 
в разных организациях. В 
2006 году получил про-
фессиональное образо-
вание в Жирновском не-
фтяном техникуме. По-
следние 11 лет трудится 
в АО «РИТЭК» старшим 

оператором технологиче-
ских установок. За много-
летний добросовестный 
труд в 2013 году он на-
гражден Благодарствен-
ным письмом главы го-
родского поселения город 
Николаевск. 

 Главной жизненной цен-
ностью для человека яв-
ляется семья. С будущей 
супругой Татьяной Бори-
совной Павел Владимиро-
вич учился в одной школе 
в параллельных классах и 
даже жил недалеко от нее. 
Но так сложилась судьба, 
что ходили они по разным 
улицам, поэтому познако-
мились далеко не сразу. 
Встретились на танцпло-
щадке в родном городе 
через несколько лет после 
окончания школы. Спустя 
совсем небольшой про-
межуток времени в 1988 
году поженились. 

Супруги Колпаковы вы-
растили троих сыновей: 
Антона, Павла и Дмитрия. 
Все ребята на «хорошо» 
и «отлично» окончили 
школу, отслужили в рядах 

Вооруженных Сил России. 
У старшего, Антона, - два 
высших образования. Он 
живет и работает в Вол-
гограде. Женат, имеет 
двоих детей. Средний, 
Павел, пошел по стопам 
папы, окончил нефтяной 
техникум и трудится с ним 
вместе оператором тех-
нологических установок. 
Младший, Дмитрий, по-
ступил в колледж. В буду-
щем хочет стать юристом.  

Сыновья очень любят и 
уважают отца. Он привил 
им любовь к спорту: играл 
с ребятами в шахматы, 
шашки, футбол, баскет-
бол, волейбол. В свое 
время посещал родитель-
ские собрания, помогал 
классным руководителям 
в организации и проведе-
нии соревнований. 

Павел Владимирович 
старался приучать детей и 
к труду. На личном приме-
ре показывал им, как важ-
но многое уметь делать. 
Про таких людей говорят: 
«Человек - золотые руки». 
Он может и машину от-

ремонтировать, и дом по-
строить. В свободное вре-
мя его страстью являются 
голуби. Разведением этих 
птиц начинал заниматься 
еще в молодости. Потом 
эстафету у сына перенял 
отец. Сейчас увлечение 
снова вернулось к Павлу 
Владимировичу.   

Герой нашей статьи вхо-
дит в состав уличного ко-
митета, принимает участие 
в благоустройстве города, 
пользуется заслуженным 
уважением у родных, со-
седей, коллег по работе. 
Но самое главное он – 
отец с большой буквы. 
За укрепление института 
семьи, личный пример в 
воспитании детей, полное 
и гармоничное развитие их 
личности и в связи с празд-
нованием Дня отца в ноя-
бре текущего года Павлу 
Владимировичу Колпакову 
была вручена Почетная 
грамота Волгоградской об-
ластной Думы. Достойная 
награда, достойный при-
мер для детей и внуков.  

Елена ГАМАЮНОВА.

Снова первый Администрацией 
Волгоградской 

области подведены 
итоги ежеквартального 
мониторинга  
эффективности 
деятельности 
органов местного 
самоуправления 
городских округов 
и муниципальных 
районов.

Предметом оценки яв-
ляются результаты ра-
боты муниципалитетов 
по ключевым направ-
лениям социально-эко-
номического развития: 
финансы, экономика, 
дошкольное образова-
ние, общее и дополни-
тельное образование, 
культура, физическая 
культура и спорт, жи-

лищное строительство 
и обеспечение граждан 
жильем, транспортное 
сообщение, организа-
ция муниципального 
управления.

Николаевский район 
снова лидирует сре-
ди 38 муниципальных 
образований области. 
Важно отметить, что, 
заняв первое место по 

итогам 2016 года, наш 
муниципалитет удержи-
вает его на протяжении 
трех кварталов текущего 
года. Это в очередной 
раз является подтверж-
дением эффективной 
работы муниципальной 
власти во взаимодей-
ствии с различными ве-
домствами.

Наш корр.

пасмурно
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В РАЙОНЕ И РЕГИОНЕ2
Сельский сходДорожное строительство

Андрей БОЧАРОВ: 

Этапы и сроки 
строительства 

второго пускового 
комплекса через реку 
Волга (моста через 
Ахтубу) рассмотрены 
в ходе выездного 
рабочего совещания, 
которое провел                                            
на объекте глава региона                               
Андрей Бочаров.

Запуск моста позволит зна-
чительно увеличить объе-
мы грузоперевозок, вывести 
автомобильный трафик за 
пределы населенных пунктов, 
обеспечить транспортный 
коридор с запада на вос-
ток, открыв перед регионом 
и Россией в целом новые 
перспективы сотрудничества 
со странами Средней Азии, 
Китаем и Ираном.

«У объекта высокая степень 
готовности. Мы понимаем, что 
сроки ограничены, но не ви-
дим проблем, чтобы до конца 
года завершить строительство 
первой очереди второго пуско-
вого комплекса», — отметил 
Андрей Бочаров.

Работы по правой стороне 
выполнены в полном объеме. 
На левобережной эстакаде 
выполняется устройство водо-
отвода, укрепление конусов. 
На путепроводе левобереж-
ной транспортной развязки 
идет окрашивание бетонных 
поверхностей и пешеходно-
го ограждения. На левобе-
режном подходе дорожники 
укладывают слои дорожной 
одежды, устраивают ливне-
вую канализацию, барьерные 
ограждения, тротуары, очист-
ные сооружения и освещение. 
Как отметили на совещании, 
второй пусковой комплекс – 
сложное инженерно-техниче-
ское сооружение общей про-
тяженностью 6,5 километра, 
из которых 2,5 километра со-
ставляют мостовые переходы 
и эстакады. Ввиду того, что 
путепровод проходит по осо-
бо охраняемой территории, 

требования экологической 
безопасности на объекте со-
блюдены в полном объеме 
– построены шесть водоочист-
ных сооружений, проложено 
порядка 30 километров лив-
невой канализации. Теперь 
необходимо провести техни-
ческие процедуры и получить 
разрешение на ввод инженер-
ных сооружений.

«Материалы все заказаны, 
финансовые средства есть в 
полном объеме, с подрядчиком 
рассчитываемся. Несмотря 
на сложности, компания вы-
полняет свои обязательства», 
— подчеркнул губернатор.

Напомним, контракт на стро-
ительство мостового перехода 
был заключен еще в 2009 
году, завершение стройки 
намечалось на 2011-й год. 
Из-за недостатка бюджетного 
финансирования сроки не-
однократно переносились. 
Ситуацию удалось изменить 
в 2014 году — за три года 
на строительство мостового 
перехода было направлено 
более 4,5 миллиарда рублей. 
Это позволило довести его 
общую готовность к 2017 году 
до 79%. На данный момент 
все проблемы с финанси-
рованием объекта решены. 
Только за последний год, 
благодаря возвращению до-
верия федерального центра, 
в рамках госпрограммы «Раз-
витие транспортной системы 
РФ» регион получил средства 
в размере 965 миллионов 
рублей – таков результат си-
стемного наведения порядка, 
которое обозначил в качестве 
приоритетного направления 
в своей работе губернатор. 
Мост через Ахтубу и автотрас-
са «Краснослободск – Сред-
няя Ахтуба» являются второй 
и третьей пусковой очередью 
единого дорожно-транспорт-
ного комплекса — мостового 
перехода через Волгу. Дорога 
станет альтернативой плотине 
Волжской ГЭС, а также позво-
лит разгрузить продольные 
магистрали в Волгограде, 

убрав с них транспорт, движу-
щийся со стороны Волжского и 
республики Казахстан на Тре-
тью продольную магистраль, 
обеспечить выход на феде-
ральные трассы московского, 
ростовского и сызранского 
направлений. Формирование 
нового транспортного коридо-
ра будет идти поэтапно.

Участники совещания обсу-
дили дальнейшие планы по 
приведению в порядок дорог 
на данном направлении.

«Впереди большой объем 
работ, — сделал акцент Ан-
дрей Бочаров. — Дорога от 
Средней Ахтубы до Красно-
слободска, которую необхо-
димо спроектировать и затем 
построить, – это один из са-
мых сложных участков сейчас. 
Понимаем, что необходимо 
повышать безопасность на 
данном направлении, и на-
чинаем эту работу».

В настоящее время в Волго-
граде и области завершается 
большой объем дорожных 
работ на Третьей продольной 
магистрали, рокадной дороге, 
шоссе авиаторов и других 
объектах. Всего за последние 
три года дорожными работами 
в регионе охвачено около 1,5 
тысячи километров автотрасс 
— таких объемов в области не 
было с советских времен. За 
этот период в Николаевском 
районе введены в эксплуа-
тацию сразу три подъездные 
дороги: к хутору Новый Быт, 
поселку Орошаемый, хутору 
Барановка. 

 Позитивные изменения в со-
стоянии волгоградских дорог 
и хороший темп восстанов-
ления дорожного хозяйства 
отмечены председателем 
правительства РФ Дмитрием 
Медведевым в ходе рабочей 
поездки в Волгоград 8 августа 
2017 года. Опыт волгоград-
ского региона по развитию 
дорожно-транспортной сети 
губернатор Андрей Бочаров 
представил на международ-
ном форуме в Москве.

Мария МАСЛОВА.

«Äâèæåíèå ïî ìîñòó 
÷åðåç Àõòóáó áóäåò çàïóùåíî»

Îñóùåñòâëåíèå 
ïîñòàâëåííûõ öåëåé
Мы продолжаем 

рассказывать                              
о сходах, прошедших                        
в конце октября                                 
в сельских поселениях 
района. Сегодня наш 
материал о встречах                  
в Совхозском сельском 
поселении - селе 
Раздольном и поселке 
Кумысолечебница.  

Глава поселения С.Н. Буйлин 
отчитался о проделанной работе 
за уходящий год. Численность 
населения составляет 1943 
человека, трудоспособного воз-
раста - 1201 человек. В этом году 
в поселении реализовалась про-
грамма общественных  работ, по 
которой было задействовано и 
трудоустроено 7 местных жите-
лей, двое были трудоустроены 
через ТОС «Южный» на сезон-
ную работу.

Одна из главных задач - разви-
тие личных подсобных хозяйств. 
Их на территории поселения  
зарегистрировано более 600 
единиц. Трудовую деятельность 
осуществляют 5 индивидуаль-
ных предпринимателей, свыше 
20 крестьянско-фермерских хо-
зяйств, а также  ООО «Николаев-
ское». Они и составляют основу 
налогообложения в поселении. 
В этом году 2 КФХ стали участ-
никами грантовой поддержки 
начинающим фермерам с инве-
стициями в 3 млн. рублей.  

В это засушливое лето в по-
селении проводилась опашка 
территории в целях пожарной 
безопасности. В этом году в во-
просе пожарной безопасности 
сельское поселение сделало 
большой прорыв, здесь открыл-
ся новый опорно-пожарный 
пост. Данный проекта обошелся  
более чем в 1,7 млн.руб. В на-
стоящее время в этом учрежде-
нии работает два сотрудника. В 
планах доукомплектовать штат 
поста до 6 человек, а также соз-
дать и расширить добровольные 
пожарные дружины.

Активно ведется благоустрой-
ство поселения. На эти цели из 
местного бюджета  потрачено 
больше 460 тысяч рублей. Про-
ведена планировка грунтовых 
дорог в селе Раздольном. Зимой 
расчищались дороги ко всем на-
селенным пунктам Совхозского 
сельского поселения. Выполне-
на укладка железобетонных плит 
по дорогам к пожарному посту. 
Буйлин заметил, что самым 
значимым событием уходящего 
года стала реализация проекта 
по благоустройству парка куль-
туры и отдыха им. Н.Ф.Бойко. 
Полученная субсидия в размере                           
3 млн. рублей полностью осво-
ена. В парке установлен бюст 
бывшего руководителя совхоза 
«Николаевский» на средства 
семьи его дочери И.Н. Колес-

ниченко. Также подготовлена 
проектная документация на 
строительство нового ФАПа в 
Раздольном.

Коснулись и земельного во-
проса. Всего за отчетный пери-
од было оформлено 500 га в 
собственность поселения. Уже 
на 300 га заключены договоры 
аренды, и 200 га планируется 
сдать в аренду в ноябре. Соот-
ветственно, за счет аренды будет 
пополняться бюджет поселения. 

Одним из актуальных вопро-
сов является утилизация ТБО. 
Глава поселения сообщил, что 
работы по рекультивации свалки 
в селе Раздольном успешно за-
вершены. Теперь на нее будет 
разрешено вывозить только 
органический мусор.  А в ноябре 
специализированная органи-
зация платно начнёт вывозить 
неорганический мусор от насе-
ления на полигон в Николаевск.

В планах, по словам Буйлина, 
продолжать благоустройство 
села Раздольного в целом и от-
дельных его частей, озеленение 
поселка Кумысолечебница, уста-
новка уличного освещения. В 
рамках программы по устойчиво-
му развитию сельских поселений 
ТОС «Южный»  подал заявку в 
комитет сельского хозяйства на 
приобретение уличного спортив-
ного инвентаря. 

Глава поселения выразил 
благодарность сотрудникам 
администрации сельского по-
селения, работникам Дома 
культуры, общественникам за 
проделанную работу.

Участковый уполномоченный  
Е.И. Савченко кратко расска-
зал о состоянии правопорядка 
в окрестных поселениях. За 9 
месяцев совершено 23 престу-
пления.  Пока 7 преступлений 
остаются не раскрытыми. Ев-
гений Иванович отметил, что 
уже несколько лет подряд идет 
тенденция на снижение числа 
преступлений на вверенных 
участках. К сожалению, наибо-
лее частыми из них по-прежнему 
остаются кражи скота, выпас 
которого ведется ненадлежа-
щим образом. Участковый при-
звал местных жителей лучше 
следить за животными, чтобы 
не нести потери в хозяйстве. 
Увеличилось количество обра-
щений граждан  за последний 
год, из 118 рассмотренных на 
95 вынесены постановления об 
отказе в возбуждении уголовных 
дел. Савченко поблагодарил 
жителей за сознательность и 
озвучил изменения в графике 
приема граждан: со вторника 
по четверг с 16.00 до 20.00, по 
субботам с 10.00 до 12.00.

В завершение встречи Ю.Ю. 
Чувашин ответил на вопросы 
селян, поблагодарил местных 
жителей за неравнодушие и 
участие в общественной жизни. 

Юлия ОНИЩЕНКО.
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Вообще-то, к редкому 
и красивому слову 

пилигрим отношение 
изначально не может 
быть отрицательным. 
Специально заглянула 
в толковый словарь, 
чтобы ещё раз 
уточнить его значение: 
«паломник, богомолец, 
идущий к святым 
местам; путешественник, 
путник». Но речь 
сегодня не о глубоко 
верующих скитальцах-
чужестранцах,                                                    
а о недобросовестных 
арендаторах земли, 
оставляющих после 
себя поля, зарастающие 
травой и деревьями, 
с  возвышающимися 
курганами 
синтетической плёнки 
и трубок капельного 
орошения. 

Свидетельство тому - фото-
графии, которыми любезно  
поделился с редакцией кон-
сультант отдела федерального 
государственного надзора за 
объектами животного мира 
комитета природных ресурсов, 
лесного хозяйства и экологии 
Волгоградской области А.Н. Ва-
куленко. Сделаны они во время 
поездок по районам Заволжья.

Уважительное отношение к 
земле-кормилице составляет 
основу крестьянского труда.  
Хорошо, когда чувство это при-
ходит к человеку с ранних лет; 
когда эти уроки получает он от 
самых близких людей - родите-
лей, дедушки и бабушки. Тогда 
естественным становится чув-
ство ответственности за место, 
которое привычно зовём мы 
родным домом, своей малой 
родиной,  родной землей. От-
ветственность роднится с ещё 
одним замечательным словом 
– хозяин. Быть рачительным 
и добрым хозяином на своей 
земле, относиться к ней по-
хозяйски – ещё одна заповедь 
земледельца.

С такого неожиданного лириче-
ского предисловия начался наш 
разговор с начальником отдела 
по развитию сельскохозяйствен-
ного производства Сергеем Ива-
новичем Дмитриевым.

Ещё лет пять назад ситуацию 
с подобными горе-арендатора-
ми, «пилигримами» в кавычках, 
кочующими по землям района 
как перекати-поле, можно было 
назвать критической. Но сегодня 
положение дел в землепользо-
вании неуклонно выправляется.

И главная причина тому, счи-
тает мой собеседник, что в Ни-
колаевском районе не осталось 
бесхозной земли. В том числе и 
об этом сказал во время своего 
выступления на празднике Дня 
сельского хозяйства вице-губер-
натор Волгоградской области                     
А. И. Беляев, поставив Никола-
евский район в пример соседям, 
где земли используются только 
на 50 - 60 процентов.

Возможно, впервые за многие 
годы сельское хозяйство так 
серьезно и ощутимо смогло, 
наконец-то, ощутить возрас-
тающий интерес к результатам 
своего труда. И не хотелось бы 
в районной газете вспоминать о 
большой политике, но куда уж 
без нее, если санкции наконец-
то позволили отечественной про-
дукции занять место на полках 
супермаркетов! А то ведь дошло 
до того что: редиска - из Израи-

с азов начали их обучать искус-
ству пахать и сеять. 

Слава Богу, этот худший ва-
риант развития событий нас 
миновал. Пришло отрезвление 
и понимание, что продоволь-
ственная безопасность страны 
не менее важна, чем её оборо-
носпособность. И замечательно, 
что остались  сельхозпредприя-
тия, фермеры, индивидуальные 
частные хозяйства, которые, 
несмотря на пережитый тяже-
лейший период, продолжали и 
продолжают работать на земле. 
Выжившим в реформаторской 
пучине точкам роста подоспев-
шая государственная помощь в 
виде различных программ  очень 
скоро помогла увидеть результат 
своей работы. А тут и погода 
улыбнулась земледельцам. 
Небывалый урожай зерновых, 
овощных и бахчевых культур 
собран в прошлом, а особенно 
в нынешнем году!

Если говорить о Николаевском 
районе, 110 тыс. тонн  зерновых 
стали частью замечательного 
областного каравая в 5, 6 млн 
тонн. Овощеводы порадовали 
всем «борщевым» набором, 
который всегда удается на по-
ливных землях. Картофель, лук, 
морковь, томаты, перец, свекла. 
Ну что, скажите, не растет на на-
шей заволжской земле? Бакла-
жаны, арбузы, тыквы, дыни… 
Проще, однако, назвать, чего не 
могут вырастить местные тру-
женики. А могут они почти всё!

В рынке естественно  жела-
ние получения прибыли, но не 
любой ценой, считает Сергей 
Иванович. Прогрессивные тех-
нологии пленочного выращива-
ния бахчевых культур, активное 
использование капельного оро-
шения  с его минимальным рас-
ходом воды делают сельскохо-

ля, картошка - из Египта, яблоки 
- из Польши, чеснок - из Китая, 
томаты - из Турции, мясо – из 
Бразилии, сыры – из Франции. 
Список, наверное, можно было 
бы продолжать и дальше. Но, 
честно признаюсь, нет никакой 
охоты вспоминать ещё не за-
бытое унижение отечественных 
сельхозпроизводителей. Тут 
неожиданно натолкнулась на 
информацию о том, что в нефте-
носной Венесуэле в результате 
долгой зависимости от импорта 
сельхозпродукции тамошний 
сельский труженик вообще ра-
зучился работать на земле. В 
учителя  пришлось пригласить к 
себе за валюту из-за тридевять 
земель и столько же морей бело-
русских земледельцев, которые 

зяйственное производство вы-
годным, порой, очень выгодным! 
Новые методики выращивания 
сельхозкультур всячески при-
ветствуются и в нашем районе.  
Но обязательно к исполнению 
условие бережного отношения 
к земле. Вырастил, собрал 
урожай, убери за собой отходы 
производства, сдай пленку и 
разборные трубки орошения 
на вторичную переработку, про-
веди их утилизацию. Тем более 
что проблем с этим сегодня нет. 
Специальные  мобильные бри-
гады готовы  приехать прямо на 
поле и с помощью специального 
оборудования быстро решить 
все проблемы. Как всегда при-
мер в использовании передо-
вых технологий показывает                   

ООО «Лидер».  
- Случаи бесхозного складиро-

вания пленки и трубок капель-
ного орошения у нас  единичны. 
Тут можно так сказать: «Нет зем-
ли, по которой можно скакать!» 
Те, кто  выращивает овощную 
продукцию,  в основном при-
вязаны к системе орошения, 
и дорожат этим. Здесь все на 
виду, друг друга знают. Следит 
за пользователями поливных 
земель и хозяин оросительной 
системы – райводхоз.  Да и 
какой смысл сорить там, куда 
ты завтра вернешься снова. 
Не может быть самому себе 
крестьянин врагом. Конечно, 
возможна установка капельного 
орошения и в безводной степи, 
от скважины, но это уже более  
затратно. Но и здесь настоя-
щему хозяину надсмотрщик не 
нужен. Случайные люди, как 
правило, не задерживаются в 
трудном, сложном и напряжен-
ном крестьянском деле. Это 
временщики, как кузнечики, се-
годня - здесь, завтра –там. Если 
же у тебя есть свой надел, надо 
думать о том, как проводить 
рекультивацию, когда вносить 
удобрение, какой применить 
севооборот, так как отдельные 
культуры забирают химические 
элементы из почвы. На одном 
месте из года в год одну и ту 

же культуру сажать нельзя. 
Тем и хорошо производство в 
больших коллективных хозяй-
ствах, где выдерживается вся 
необходимая агротехника. На 
небольших площадях с этим 
сложнее, но и здесь правильный 
севооборот способен быстро 
обогатить почву микроэлемен-
тами и заложить основу будуще-
го урожая, - размышляет Сергей 
Иванович. 

Тут самое время восполнить 
мои серьезные пробелы по ча-
сти сельской экономики. Есть 
ведь точные расчеты, при каком 
количестве земли вложенные 
средств начинают себя оправ-
дывать?

Успешный бизнес, несомнен-
но, возможен и на небольших 

участках земли при целом ряде 
условий. Но только крупные 
сельхозпредприятия способны 
поставить работу на должный 
уровень, когда можно говорить 
о серьезном сельхозпроизвод-
стве: 20 - 30 тыс. га земли от-
крывают перед крупными хозяй-
ствами совершенно иные воз-
можности. Есть примеры успеха 
и при 3 и 5 тыс. га. Но дело 
ведь не только в сево-обороте. 
С этим связан и набор машин 
и механизмов к ним. Бессмыс-
ленно держать «Кировец» для 
20 га. Да и комбайну  площадь 
не меньше 400 га необходима, 
а иначе  когда он на меньших 
землях окупится?! Именно тем, 
что земледельческое лицо рай-
она составляют в первую оче-
редь два крупных предприятия 
«Восток» и «Лидер», считает 
начальник отдела, и задается 
высока планка рачительного 
отношения к земле для многих 
других. Ведь на этих землях со-
блюдается весь агрономический 
цикл, полноценно осуществля-
ется культура земледелия. По-
казательно их добросовестное 
отношение к земле. Сам факт 
присутствия тех, кто держит вы-
сокую планку и не позволяет её 
опускать на протяжении всех по-
следних десятилетий, здорово 
подтягивает остальных.

- А сколько же этих, осталь-
ных? – интересуюсь.  

Думаю, эти цифры будут инте-
ресны не только мне.

 Агропромышленный комплекс 
Николаевского района включает 
в себя 6 коллективных хозяйств 
различных организационно-
правовых форм, 193 крестьян-
ско-фермерских хозяйств и 5382 
личных подсобных хозяйств. И 
источником их благополучия яв-
ляется  земля. Её не сравнить с 
черноземами северо-западных 
районов области: Еланского, 
Урюпинского, Новоаннинского, 
Новониколаевского, Алексе-
евского, Киквидзенского, Не-
хаевского,  когда при одних и 
тех же затратах, технических 
и материальных,  получаем 

мы урожайность всегда в два 
раза меньше. В этом, наиболее 
благоприятном году добились 
мы 25 ц с га (что для нас явля-
ется очень хорошо!) против их 
регулярных 50 ц с га.. И все же 
николаевские земледельцы 
не разучились получать уро-
жаи на светло-каштановых 
почвах с большим процентом 
солонцов и песчаников полу-
пустынной зоны, одной из 
самых сухих агроклиматиче-
ских зон области. Эту характе-
ристику привожу для того, чтобы 
вновь подчеркнуть, насколько 
бережно должны относиться 
мы к плодородным участкам 
земли, чей небольшой плодо-
родный слой, не превышающий 
30 сантиметров, создавался на 
протяжении тысячелетий!

- Какие методы воздей-
ствия применяются к тем, 
кто всё-таки нарушает пра-
вила землепользования?

- Эту большую работу ведет 
районный отдел по управлению 
имуществом и землепользо-
ванию, у которого сложилась 
большая правоприменительная 
практика к нарушителям. И эта 
системная работа также дает 
свой результат.

Сергей Иванович показывает 
любопытный документ, требую-
щий незамедлительного ответа. 
Как оказалось, оставленная 
на полях пленка представляет 
угрозу не только на земле, но 
и в… небе. 

В письме-обращении  энер-
гетиков из Волгоградэнерго 
сообщается, что в последнее 
время участились случаи от-
ключения воздушных линий 
электропередач вследствие 
уноса с полей и несанкциониро-
ванных свалок на провода воз-
душных линий электропередачи 
укрывного материала, шлангов 
капельного орошения и раз-
личного мусора. В результате 
их попадания на провода про-
исходит короткое замыкание, 
что приводит к повреждению 
оборудования энергообъектов, 
перебоям в энергоснабжении 
и, как следствие, выхода из 
строя дорогостоящей бытовой 
техники и оборудования. При 
этом обращается внимание, 
что данные нарушения несут 
прямую угрозу жизни и здоро-
вью людей.

Окончание на стр. 4

Недобросовестные 
арендаторы 
земли оставляют 
после себя горы 
трубок капельного 
орошения                             
и синтетической 
плёнки.
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Окончание. Начало на стр. 3

В письме содержится прось-
ба провести разъяснительную 
работу среди фермеров и вла-
дельцев личных подсобных 
хозяйств о правильном приме-
нении и утилизации укрывного 
материала и бытового мусора. 
Самый короткий путь донесения 
информации – публикация на 
станицах газеты. Потому и при-
вожу это письмо практически 
полностью.

Прошу собеседника соста-
вить примерный портрет тех, 
кто пренебрегает основными 
правилами землепользования. 
Как правило, считает С. И. 
Дмитриев, это те владельцы 
земли, которые сдают свои 
участки в аренду. Арендатор 
вполне может оказаться тем 
самым временщиком, который 
заинтересован в получении ско-
рой прибыли, но совершенно 
равнодушен к выполнению тре-
бований по утилизации, рассчи-
тывая на то, что в чистом поле 
об этом никто не узнает. Но это 
мнение ошибочно. Сигналы по-
ступают от жителей, глав сель-
ских поселений, от соседей, 
которые испытывают большие 
неудобства, имея поблизости 
таких землепользователей.

 Бывают, конечно, и другие 
истории. Собственник земли 
начал посевные работы и не-
ожиданно заболел, лег на опе-
рацию, или случились другие 
чрезвычайные обстоятельства, 
а замены ему нет. Стоит пропу-
стить хотя бы один цикл полевых 
работ, как надежда на урожай 
становится призрачной и рас-
сеивается, словно зыбкие клубы 
утреннего тумана. Вполне может 
случиться так, что весь год будет 
перечеркнут, потому  что один 
в поле и впрямь не воин.  Вот 
почему Сергей Иванович явля-
ется безусловным сторонником 
коллективного хозяйствования 
на земле. Ведь там заболевшего 
всегда заменят его товарищи, 
и ничего катастрофического 
не случится. В каждом случае, 
конечно же, стоит разбираться 
отдельно, что и делает отдел 
землепользования.

Получив информацию, спе-
циалисты выезжают на ме-
сто, устанавливают владельца 
участка и начинают раскручи-
вать цепочку. Если арендатор 
не будет найден, наказание 
придется нести собственнику 
земли, поэтому стоит более 
внимательно относиться к тем, 

кому земля сдается в аренду. 
С нарушителями всё более- 

менее ясно. Но всегда хочется 
услышать имена тех, кто досто-
ин поощрения.

Рачительно относятся к своей 
земле Е. В. Булатов (с. Ильи-
чевка), А. В. Шишлянников,                            
А. А.  Кокачев, А. С. Рябоконов 

(х. Красный Мелиоратор).
Мужественно проявили себя ху-

торяне в борьбе с огнем, когда 23 
августа страшным ландшафтным 
пожаром оказались охвачены 
лесопосадки близ населенного 
пункта и полей. Пресекать стре-
мительное движение огня,  про-
водить обработку земли перед 
сполохами стремительно рас-
пространяющегося пожара – все 
это потребовало от мужчин боль-
шой смелости, отваги и самооб-
ладания. Именно благодаря их 
слаженным действиям  удалось 
избежать самого страшного. 

Добрые слова звучат в адрес 
фермеров А. Н. Глоденко, Д. 
И. Бочкового. Е. В. Журавлева,                           
В. В. Осьмакова, В. В. Ткаченко, 
И. Н. Ярового, Т.А. Сарсенова.

Ландшафтные пожары на-
несли огромный вред природе. 

Земле долго придется залечи-
вать огненные раны. Брошен-
ная сигарета, плохо затушен-
ный костер в степи и в лесу, 
неосторожное обращение с 

огнем всегда становятся причи-
ной беды. Человеческий фактор 
практически во всех бедах и 
трагедиях является определяю-
щим. Об этом нам необходимо 
помнить всегда.

*    *    *

В кабинете начальника 
сельхозотдела на мои во-

просы ответила Г. В. Сизонен-
ко, ведущий специалист отдела 
по управлению имуществом и 
землепользованию.

- Галина Владимировна, что 
входит в ваши обязанности?

- Осуществление земельного 
контроля на территории Нико-
лаевского района, другими сло-
вами, проверка правильности 
использования земли.

- Сколько собственников 
земли в Николаевском районе?

- Точную цифру пока назвать 
не представляется возможным, 
так как многие так и не выдели-
ли свои участки земли. Крупные 
предприятия ЗАО «Агрофирма 
«Восток», ООО «Лидер» об-
рабатывают большие участки 
земли в Бережновке, в Поли-
тотдельском, в Барановском 
сельском поселении.  Для этих 

предприятий необходимы боль-
шие наделы, которые состоят 
в том числе и из тех долей 
собственников, кто её пока не 
отмежевал, не «забил» в землю 

четыре условных колышка. Для 
собственников небольших на-
делов удобно получать расчёт 
в конце года натуроплатой. На 
таких же условиях арендуют 

земли ООО «Николаевское», 
«Николаевская сельхозтехни-
ка».

- Бывая в конкретных ме-
стах, каким видите отно-
шение николаевцев к земле?

- Абсолютное большинство 
очень ответственно относится к 
её содержанию. Хотя я работаю 
в отделе не так давно, но уже 
успела заметить, что обработ-
ка земли ведется в районе на 
хорошем уровне. 

- С какими проблемами при-
ходится сталкиваться чаще 
всего?

- Встречаются участки, которые 
не обрабатываются в течение 
определенного времени. Если 
есть возможность, собственники 
сдают их в аренду, нет - тогда 
они в лучшем случае зарастают 
травой, в худшем – деревьями. 

Вернуть их в рабочее состояние 
будет, конечно, с течением вре-
мени затруднительно. Но речь 
идет, прежде всего, о небольших 
наделах земли.

- Какие меры воздействия 
применяются в этом случае?

- Если в течение трех лет уча-
сток не обрабатывается, весь 
собранный материал направ-
ляется в областной Россель-
хознадзор для принятия мер с 
их стороны. Как правило, пока 
речь идет об уплате штрафа, 
минимальный размер которого 
равняется 5 тыс. рублей. Вместе 
со штрафом будет выписано 
предписание об устранении 
всех нарушений. Если же при 
проведении повторной провер-
ки исправлений не последует, 
будет инициирована процедура 
изъятия этого участка.

- В чем заключается опас-
ность таких заброшенных 
участков?

- Прежде всего там скапли-
вается очень много сорняков, 
которые могут заражать своими 
семенами рядом обрабатыва-
емые земли. Через год-другой 
на заброшенных участках по-
являются саженцы дикорасту-
щих кустарников и деревьев, с 

Материал подготовлен в рамках гранта Волгоградской области СМИ по теме  
«Вопросы охраны окружающей среды, экологии, экологической безопасности», 

проект «Живая степь».

которыми никто не борется. Со 
временем среди больших полей 
у нас могут вырасти неболь-
шие рощи. К сожалению, таких 
участков встречается немало. 

- Видели ли вы поля с бро-
шенной пленкой и трубами 
капельного орошения?

- На тех землях, которые об-
рабатываются, нет. Но одно за-
брошенное поле находится в Оч-
куровском сельском поселении. 
Сейчас работаем над тем, чтобы 
установить его владельца. 

- Допустим, эта земля была 
в аренде, кто понесет на-
казание?

- Отвечать будет собственник 
земли. Штраф будет выписан 
именно ему. Он уже сам должен 
решать свои проблемы с арен-
додателем. Других вариантов в 
этой ситуации для контролирую-

щих органов нет. Не забывайте, 
что собственник земли обяза-
тельно должен платить налог 
на землю. Обрабатывает он 
землю или нет, деньги всё равно 
придется заплатить государству. 
Поэтому надо стремиться к 
тому, чтобы принадлежащая 
собственнику земля работала.

- Будете искать таких вла-
дельцев?

- Конечно. Сложность может 
заключаться в том, что земля 
окажется неразмежеванной, т. е 
этот участок находится в обще-
долевой собственности.

- Почему так долго затянул-
ся процесс межевания земли?

- Возможно, кому-то сложной 
кажется эта процедура. Да, 
теоретически у него есть 40 га 
земли. Но чтобы их выделить, 
надо немалые деньги заплатить 
за межевание, собрать и офор-
мить необходимые документы, 
и все ради того, чтобы на карте 
были обозначены и выданы 
документы на те самые 40 га?! 
Многие владельцы находятся 
в преклонном возрасте, кому-
то земля в силу самых разных 
обстоятельств просто не нужна.  
В этой ситуации отдать землю 
крупному арендатору зачастую 
является единственным вы-
ходом. С невостребованными 
долями земли работать очень 
сложно. Большую помощь в 
осуществлении контроля за ис-
пользованием земли оказывают 
сельские поселения. Нередко 
трудно найти собственников 
земли. Родители умерли, дети 
уехали из села.  Приведение в 
порядок земельных отношений 
процесс длительный.

- Как поступаете, когда 
видите явные нарушения в 
использовании земли?

- В наших полномочиях нет пра-
ва наказывать, мы можем только 
собрать материал и направить 
его в надзорные органы - либо 
в Росреестр, либо в Россель-
хознадзор, и только эти феде-
ральные структуры имеют право 
выписывать штрафы. Хочется 
посоветовать собственникам 
земли ответственно относиться 
к своим земельным наделам, 
чтобы не платить штрафы.

Наталья ГРЕБЕННИКОВА.

применяются в этом случае?

сток не обрабатывается, весь 
собранный материал направ-
ляется в областной Россель-
хознадзор для принятия мер с 
их стороны. Как правило, пока 
речь идет об уплате штрафа, 
минимальный размер которого 
равняется 5 тыс. рублей. Вместе 
со штрафом будет выписано 
предписание об устранении 
всех нарушений. Если же при 
проведении повторной провер-
ки исправлений не последует, 
будет инициирована процедура 
изъятия этого участка.

ность таких заброшенных 
участков?

вается очень много сорняков, 
которые могут заражать своими 

ВОПРОСЫ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ НА КОНТРОЛЕ У ГУБЕРНАТОРА
Вопросы землепользования находятся на личном контроле губернатора Волгоградской области 

Андрея Бочарова. В ходе одного из его визитов в Городищенский район большинство обра-
щений жителей муниципального образования касались вопросов землеустройства.

Нарушения в сфере отведения и оформления земельных участков в Городищенском районе 
имеют сложившийся, системный характер. Так, житель рабочего поселка Городище обратился 
к главе региона по вопросу нарушения границ земельного участка, доставшегося ему в наслед-
ство. Правоохранители уже установили факт подлога документов, по которому новый владелец 
якобы дал согласие на изменение границ территории не в свою пользу. Руководитель ОВД 
Городищенского района взял ситуацию под контроль — предстоит разобраться в ситуации и 
установить правонарушителей, чтобы гражданин смог оспорить незаконное межевание в суде.

Жители хутора Красный Пахарь возмущены поведением одного из предпринимателей, который 
скупил землю вокруг пруда и лишил людей возможности подойти к водоему, чтобы отдохнуть 
или напоить скот. Выяснилось, что этот же гражданин завладел земельными паями вдоль других 
водоемов района, дорог, социально значимых объектов. При этом участки он не возделывает.

Андрей Бочаров отметил, что законность деятельности предпринимателя уже проверяется 
правоохранительными органами. Он поручил главе Городищенского района организовать 
встречу с землевладельцем, чтобы тот в добровольном порядке обеспечил местным жителям 
доступ к воде. Кроме того, губернатор наметил совещание с участием силовиков по вопросам 
наведения порядка в сфере землепользования.

(Информация с сайта областной администрации).     

Такое складирование удобрений грозит экологической бедой.
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Культура

Важно знать

Организатор аукциона: отдел по управлению 
имуществом и землепользованию администра-
ции Николаевского муниципального района 
Волгоградской области.

Уполномоченный орган: администрация 
Николаевского муниципального района Волго-
градской области.

Основание проведения аукциона: 
аукцион проводится на основании Постанов-

ления администрации Николаевского муници-
пального района Волгоградской области № 965 
от 10.11.2017 «Об организации и проведении 
аукциона на право заключения договоров арен-
ды земельных участков, находящихся в государ-
ственной (неразграниченной) и муниципальной 
собственности, расположенных на территории 
Николаевского муниципального района Волго-
градской области».

Место проведения аукциона: Волгоградская 
область, г. Николаевск, ул. Октябрьская, 23а, 
каб. № 14.

Аукцион назначен на 26 декабря 2017 года 
на 10 часов.

Порядок проведения аукциона установлен в 
соответствии со статьями 39.11, 39.12 Земель-
ного Кодекса Российской Федерации, Федераль-
ного Закона от 25.10.2001 № 137 «О введении в 
действие Земельного Кодекса».

Уполномоченный орган вправе отказаться 
от проведения аукциона в случае выявления 
обстоятельств, предусмотренных пунктом 8 
статьи 39.11 Земельного Кодекса Российской 
Федерации. Извещение об отказе в проведении 
аукциона размещается на официальном сайте 
организатором аукциона в течение трех дней 
со дня принятия данного решения. Организатор 
аукциона в течение трех дней со дня принятия 
решения об отказе в проведении аукциона обя-
зан известить участников аукциона об отказе в 
проведении аукциона и возвратить его участни-
кам внесенные задатки.

К участию в аукционе допускаются лица, 
своевременно подавшие заявки на участие в 
аукционе, представившие необходимые до-
кументы и обеспечившие поступление в срок 
установленной суммы задатка.

Предметом аукциона являются следующие 
земельные участки:

Лот №1. Земельный участок, отнесенный к 
категории земель – земли сельскохозяйствен-
ного назначения, находящийся в собствен-
ности Николаевского муниципального района 
Волгоградской области, площадью 491082 
кв.м, с кадастровым номером 34:18:020002:7, с 
разрешенным использованием – выращивание 
зерновых и иных сельскохозяйственных культур, 
имеющий адресные ориентиры: обл. Волгоград-
ская, р-н Николаевский, юго-восточнее с. Поли-
тотдельское, на территории Политотдельского 
сельского поселения.

Начальная цена ежегодного размера аренд-
ной платы – 10528 руб.80 коп.

Шаг аукциона – 315 руб.86 коп., что составляет 
3% начальной цены предмета аукциона.

Размер задатка – 2105 руб. 76 коп., что со-
ставляет 20% от начального размера годовой 
арендной платы.

Срок договора аренды – 10 (десять) лет с 
даты заключения договора аренды. 

Лот № 2. Земельный участок, отнесенный к 
категории земель – земли сельскохозяйственно-
го назначения, государственная собственность 
на который не разграничена, площадью 62320 
кв.м, с кадастровым номером 34:18:130004:79, с 
разрешенным использованием – птицеводство, 
имеющий адресные ориентиры: обл. Волгоград-
ская, р-н Николаевский, в 6,5 км на северо-вос-
ток от с. Очкуровка.

Начальная цена ежегодного размера аренд-
ной платы – 1059 руб. 44 коп.

Шаг аукциона – 31 руб. 78 коп., что составляет 
3% начальной цены предмета аукциона.

Размер задатка – 211 руб. 89 коп., что со-
ставляет 20% от начального размера годовой 
арендной платы.

Срок договора аренды – 49 (сорок девять) лет 
с даты заключения договора аренды. 

Порядок приема заявок:
задаток вносится до подачи заявки путем 

перечисления на расчетный счёт Организатора 
аукциона по следующим реквизитам: расчетный 
счет 40302810900003000549 УФК по Волгоград-
ской области (Администрация Николаевского 
муниципального района Волгоградской области 
л/с 05293028760), Отделение Волгоград г. Вол-

гоград, ИНН 3418100239, КПП 341801001, БИК 
041806001, КБК 0, Код ОКТМО 0. Назначение 
платежа: «Задаток для участия 26.12.2017 в 
аукционе, по продаже права на заключение 
договора аренды земельного участка Лот №1 
или Лот № 2».

Представление документов, подтверждающих 
внесение задатка, признается заключением 
соглашения о задатке.

Для участия в аукционе заявителями пред-
ставляются следующие документы:

 - заявка на участие в аукционе по установлен-
ной форме с указанием банковских реквизитов 
счета для возврата задатка (2 экземпляра);

- копии документов, удостоверяющих личность 
заявителя (для граждан);

-надлежащим образом заверенный перевод 
на русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица в соответствии 
с законодательством иностранного государства 
в случае, если заявителем является иностран-
ное юридическое лицо;

-  документы, подтверждающие внесение 
задатка.

Организатор аукциона в отношении за-
явителей юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей запрашивает сведения, 
подтверждающие факт внесения сведений о 
заявителе в единый государственный реестр 
юридических лиц (для юридических лиц) или 
единый государственный реестр индивидуаль-
ных предпринимателей (для индивидуальных 
предпринимателей) в федеральном органе 
исполнительной власти, осуществляющем го-
сударственную регистрацию юридических лиц, 
физических лиц в качестве индивидуальных 
предпринимателей и крестьянско-фермерских 
хозяйств.

Прием заявок на участие в аукционе ведет-
ся по адресу Организатора аукциона с 08.00 до 
12:00 часов, с 13:00 до 17:00 часов ежедневно, 
кроме выходных (суббота и воскресенье) и 
праздничных дней со дня опубликования на-
стоящего извещения с «20» ноября 2017 г. по 
«20» декабря 2017 г. включительно.

Заявители, задатки которых не поступили 
на указанный счет до «20» декабря 2017 года 
включительно к участию в аукционе не допу-
скаются.

Задаток, внесенный лицом, признанным по-
бедителем аукциона, засчитываются в счет 
арендной платы за него.

Организатор аукциона в течение трех рабочих 
дней со дня подписания протокола о резуль-
татах аукциона возвращает задатки лицам, 
участвовавшим в аукционе, но не победившим 
в нем.

Рассмотрение заявок участников аукциона 
организатором аукциона состоится: 21 дека-
бря 2017 года в 10:00 по адресу организатора 
аукциона.

Заявитель, признанный участником аукциона, 
становится участником аукциона с даты под-
писания организатором аукциона протокола 
рассмотрения заявок.

В случае, если аукцион признан несосто-
явшимся и только один заявитель признан 
участником аукциона, уполномоченный орган 
в течение десяти дней со дня подписания 
протокола, указанного в пункте 9  ст. 39.12 
Земельного Кодекса Российской Федерации, 
обязан направить заявителю три экземпляра 
подписанного проекта договора аренды зе-
мельного участка. При этом размер ежегодной 
арендной платы или размер первого арендного 
платежа по договору аренды земельного участ-
ка определяется в размере, равном начальной 
цене предмета аукциона.

Подведение итогов аукциона состоится: 
26 декабря 2017 года в 10:00 часов по адресу 
организатора аукциона.

Документация об аукционе, содержащая 
форму заявки, проекты договора о задатке, 
договора аренды земельного участка доступ-
на бесплатно для ознакомления на офици-
альном сайте Российской Федерации в сети 
«Интернет» для размещения информации о 
проведении аукциона http://www.torgi.gov.ru/ и 
официальном сайте Администрации Никола-
евского муниципального района Волгоградской 
области в сети «Интернет» http://www.nikadm.
ru, главное меню «Администрация», раздел 
«Информация отделов», подраздел «Отдел 
по управлению имуществом и землепользо-
ванию».

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА ПО ПРОДАЖЕ 
ПРАВА НА ЗАКЛЮЧЕНИЕ ДОГОВОРОВ 

АРЕНДЫ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Правовая помощь детям
20 ноября  в Николаевском районе пройдут  

мероприятия, приуроченные к Всероссийскому 
дню правовой помощи детям.

В этот день подростки и родители могут узнать свои права, по-
лучить необходимую консультацию у различных специалистов, 
задать им интересующие вопросы.

Консультирование граждан и подростков организовано под патро-
нажем Министерства юстиции РФ и его территориальных органов 
совместно с уполномоченным по правам ребенка в Волгоградской 
области, Комиссией по делам несовершеннолетних и защите их 
прав области, территориальными органами МВД России, ФССП 
и ФСИН России, министерством образования и науки, труда и 
социальной защиты населения области, общероссийской обще-
ственной организацией «Ассоциация юристов России», нотари-
альным и адвокатским сообществом.  

Часы приема подростков и их родителей специалистами можно 
узнать на нашем сайте www.zavol34.ru. 

СООБЩИТЕ, ГДЕ ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ!
Сообщаем, что 

с 13 по 24 ноября 
2017 года 

на территории 
Николаевского 

муниципального 
района Волгоградской 
области проводится 
акция под условным 

названием 
«СООБЩИ, ГДЕ ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ».

 Целью акции является привлечение общественности к уча-
стию в противодействии незаконному обороту наркотиков на 
территории Николаевского муниципального района. В ОМВД 
России по Николаевскому району  организована работа кру-
глосуточной телефонной линии «телефон доверия», предна-
значенной для получения оперативно значимой информации о 
фактах незаконного оборота наркотиков, оказание квалифици-
рованной помощи и консультации по вопросам лечения и реа-
билитации наркозависимых граждан. Призываем не оставаться 
равнодушными и безучастными к проблеме распространения 
наркомании, ваша информация может сохранить здоровье и 
жизнь людей, а возможно, и ваших близких.

Телефон доверия ОМВД России по Николаевскому району: 
8(84494) 61009.

Также вы можете обратиться по телефонам:
- дежурная часть ОМВД России по Николаевскому району:                            

02 или 8(84494) 61009;
-отделение по контролю за оборотом наркотиков ОМВД Рос-

сии по Николаевскому району: 8(84494) 62262;
- ЕДДС администрации Николаевского муниципального рай-

она 8(84494)62743.
Наш адрес: 404033, Волгоградская область, г. Николаевск,  

ул. Октябрьская, д. 27 «а».
Телефон доверия ГУ МВД России по Волгоградской области: 

8(8442) 30-44-44.

Ôåñòèâàëü ïàòðèîòè÷åñêîé ïåñíè
10 ноября                                  

в зале комплекса 
культуры и отдыха 
им. Ю.А. Гагарина                                   
г. Волгограда 
прошел гала-
концерт победителей 
Всероссийского 
молодежного 
фестиваля 
патриотической 
песни «Я люблю тебя, 
Россия!». 

С 6 июля по 10 октября в 
сети Интернет проходил за-
очный тур фестиваля, в котором приняли участие солистка РДК 
Элина Рачёва и солистка народного самодеятельного ансамбля 
украинской песни «Черемшина» Снежана Юрова. Участницы 
выступили как в качестве солисток, так и вокальным дуэтом 
«Виринея».

Звания лауреата II степени удостоились Рачева Элина и вокаль-
ный дуэт «Виринея». Снежана Юрова – дипломант фестиваля.

Призерам фестиваля вручили благодарность от Волгоградской 
городской Думы и ценные призы.

Всероссийский конкурс патриотической песни «Я люблю тебя, 
Россия» – мероприятие поистине уникальное и уже ставшее знако-
вым в музыкальной жизни нашей страны. Мы желаем дальнейших 
творческих успехов нашим участницам и ждём новых побед в их 
вокальной карьере.
                                                              Методический отдел РДК.
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ПОЛТАВСКИЙ.

«Не говори с тоской: их нет! Но с благодарностию: были!»

Михаил Федорович 
ТУПИКОВ

Выросло целое 
поколение, которое 

его не знало. И поэтому 
надо напоминать                             
и вспоминать. 21 ноября 
Михаилу Федоровичу 
Тупикову исполнилось 
бы 98 лет. А 22 сентября 
– 5 лет, как он упокоился.

На одном из первых после 
летних каникул уроков лите-
ратуры к нам пришел высокий 
дядька с непокорной шевелю-
рой, которую он отбрасывал 
назад нетерпеливым движени-
ем головы. Мы знали, что это 
– директор школы и отнеслись 
к его появлению в классе с не-
которой опаской. Мы – это кучка 
хулиганов и дерзил из шестого 
класса, к которым я заслуженно 
относился. Ждали «напутствен-
ного слова», а вместо этого 
директор сказал:

- Сегодня, ребята, мы почита-
ем «Слово о полку Игореве».

Не помню деталей, но на всю 
жизнь запомнились колдовские 
слова, которые произносил Ми-
хаил Федорович,  и восторжен-
ный холодок между лопаток. 
Думаю, именно тогда многие из 
нас «заболели» литературой... 
Учеников Михаила Федоровича 
отличает – всех, без исключе-

ния, – любовь к слову, к книге. 
Они стали специалистами в 
самых разных областях, но 
читать, насколько я знаю, до 
сих пор любят все. И в том, что 
они состоялись как личности и 
специалисты, помогали книги. 
Недаром Горький говорил: 
«Чтение – вот лучшее учение».

Бесполезных знаний не бы-
вает. Литературу в школе учи-
ли все, а занимаются ей про-
фессионально единицы. Но 
литература учит главному, что 
необходимо потом и мореплава-
телю, и плотнику – учит добру, 
справедливости, сопережива-
нию. Тому, без чего человек не 
может состояться как личность.

Жестоко поломанный судьбой 
(один плен чего стоил), Михаил 
Федорович сохранил открытую 
душу. Через много лет после 
войны, после некоторого смяг-
чения отношения к ветеранам, 
прошедшим плен, вышли два 
фильма, посвященные этой 
колючей теме. «Без вести про-
павший» 1957 года с Михаилом 
Кузнецовым в главной роли 
и «Судьба человека» Сергея 
Бондарчука 1959 года стали яв-
лениями короткой хрущевской 
«оттепели» и вызвали серьез-
ные споры. Через много лет мы 
как-то заговорили с учителем 
об этих фильмах. Тупиков вы-

делял работу Бондарчука как 
правдивое художественное 
осмысление эпохи. Он считал, 
что фильм был нужен не столь-
ко бывшим военнопленным, 
сколько всему обществу – для 
снижения градуса нетерпимо-
сти. 

Терпимость или как модно се-
годня говорить толерантность 
Михаил Федорович тоже нам 
прививал. Уважение разных 
точек зрения, считал Тупиков, 
признак культуры и нравствен-
ного здоровья. В середине 
1960-х, согласимся, это не 
очень соответствовало общему 
настроению. Кто не с нами – тот 
против нас! Не случайно неко-
торые николаевские «твердока-
менные большевики» упрекали 
Тупикова в мягкотелости. А 
ведь это, как раз, и была очень 
твердая позиция, держаться на 
которой не у всех хватило бы 
мужества.

 Есть такое понятие – работ-
ник от Бога. Михаил Федоро-
вич был педагогом от Бога, 
Учителем. Не случайно к нему 
домой на огонек заходили уче-
ники разных поколений. Многие 
считали долгом, появившись в 
Николаевске, прийти к Михаилу 
Федоровичу – поговорить по 
душам, определиться, просто 
поплакаться в жилетку. Учитель 

всегда мог дать совет, цен-
ность которого проявлялась со 
временем, словно Тупиков об-
ладал даром предвидения. На-
зовем это мудростью... Многим 
советы Михаила Федоровича 
помогли найти место в жизни.

Отдельно следует сказать о 
его творческой деятельности. 
Он вышел на пенсию отлич-
ником народного образова-
ния СССР, кавалером ордена 
Трудового Красного Знамени. 
Казалось бы, отдыхай, лови 
рыбу... К рыбалке Тупиков был 
особенно неравнодушен. Од-
нако он на седьмом десятке 
«переквалифицировался», стал 
редактором-издателем и поч-
ти тридцать лет работал над 
книгами о земляках. Десять 
сборников оставил нам Миха-
ил Федорович. Помню, с каким 
энтузиазмом занимался он этим 

сложным и новым для него 
делом. Собирал материалы о 
людях Николаевска, складывал 
их в книги.

Еще один урок Учителя – не 
бывает неинтересных людей. 
Надо просто понять их и уви-
деть в лучших проявлениях 
души. Этим и отличаются все 
книги Михаила Федоровича.

В день его 95-летия по ре-
шению районной Думы и ад-
министрации Николаевского 
района имя М.Ф. Тупикова было 
присвоено Центральной рай-
онной библиотеке. И это дань 
справедливости – имя учителя, 
писателя и краеведа носит 
главное районное хранилище 
литературы. Той самой лите-
ратуры, служению которой он 
посвятил жизнь.

Вячеслав СУХНЕВ.
Москва.

К 75-летию 
Сталинградской битвы Ñïàñ¸ííûé ãîðîäКак бы старо или 

молодо не было 
государство, каждое 
имеет свою историю                                      
и собственные народные 
традиции. История – это 
то, что представляет для 
нас целостную картину 
исторических процессов 
и культурных достижений. 
И если быть честным, 
история -  это все, что 
у нас есть. Человеку 
неизвестно будущее,                                               
а настоящее настолько 
мимолетно, что фактически 
оно не существует. Именно 
поэтому все события и 
сведения сохраняются                        
в исторических источниках. 
И именно поэтому каждый 
человек обязать помнить 
и чтить историю своей 
семьи, своего государства.

Этим летом я вместе с моими 
дедушкой и бабушкой путеше-
ствовала по Азербайджанской 
республике. Азербайджан до 
августа 1991 года входил в 
состав СССР, в котором все 
15 республик жили одной 
большой семьёй.  Когда в 
1941 году на СССР напали 
фашисты, они прорывались 
к Волге и к Сталинграду. Их  
целью был юг страны, в том 
числе и Азербайджан (Баку, 
Каспийское море). Там была 
нефть. Гитлер не направлял 
немецкие самолёты бомбить 
город Баку, он понимал, что 

от первого удара бомб нефть 
взорвётся и загорится. Этот 
огонь  остановить было бы 
нельзя. Город немцам нужен 
был неповреждённым.

Мы гуляли по красивому 
современному Баку с евро-
пейской архитектурой, утопа-
ющему в экзотических цветах, 
кустарниках с чинарами, ко-
торым по 300 лет. Нам по-
казали сохранённый древний 
город Баку, с крепостной сте-

ной, башнями. Здесь были не 
только постройки, начиная 
с тринадцатого века, но и 
одежда, ремесла, которыми 
занимались люди.  Сохране-
ны торговые ряды, судейские 
палаты. Можно ходить часами 
и любоваться этой красотой и 
бытом.  Практически все под-
земные переходы с эскалато-
рами. Наш гид с интересом 
рассказывала, как они смогли 
сохранить вековую красоту, и 

сейчас государство продолжа-
ет заботиться о сохранности 
древней цивилизации.

В центре Баку из стекла, 
мрамора и гранита построен 
современный музей имени 
Гейдара Алиева, площадью 
57 519 кв. м, с парковой зоной 
13,7 га. Декоративные пруды, 
искусственное озеро с дорогой 
подсветкой, всё это завора-
живает.

Но, созерцая красоту города, 

нельзя забывать, что в 1942-
1943 годах только благодаря 
советским войскам была снята 
угроза с Нижнего Поволжья 
и Кавказа, особенно с не-
фтеносных бакинских место-
рождений. Число погибших в 
Сталинградской битве до сих 
пор точно не установлено, но 
счет идет на сотни тысяч. 

В конце экскурсии моя ба-
бушка сказала:  «Спасибо 
советским воинам, что отсто-
яли Сталинград, выдержали 
Сталинградскую битву, от-
бросили немецких фашистов 
и не пустили их к Каспию, к 
Баку. Сталинград, как и мно-
гие города, после войны был 
весь в руинах, а в Баку была 
спасена  нефтедобывающая 
промышленность и цивилиза-
ция, начиная с тринадцатого 
века. Сохраненному городу, да 
и всей республике легче было 
подниматься с колен, чем 
российским городам. Главное, 
чтобы все это помнили». И я с 
ней согласна.

В отличие от остальных ев-
ропейских городов, которые 
развивались самостоятельно, 
Баку строился и развивался 
в Советском Союзе, и сейчас 
странно и грустно слышать, 
что это заслуга только граж-
дан и правительства Азер-
байджанской республики. 

Ангелина БЛИЗНЮКОВА,
10 «б» класс, МОУ «СШ № 3 

г. Николаевска.

Центр Гейдара Алиева.


